

# Cronología de la vida de San Francisco Javier

## 1506

El 7 de abril nace en el Castillo de Javier, baluarte defensivo del Reino de Navarra. Francisco, quinto hijo de Juan de Jasso y Atondo y de María de Azpilcueta y Aznárez.

## 1512

Las tropas del rey de Castilla Fernando el Católico invaden Navarra. Los monarcas navarros, Juan y Catalina de Albret abandonan el territorio y se asientan en la merindad de Ultrapuertos. Como consecuencia de esta guerra, en 1516 el Castillo de Javier es demolido y en 1523 son condenados a muerte los hermanos mayores de Javier, Miguel y Juan (posteriormente indultados) y la familia es desposeída de sus bienes.

## 1525

Javier marcha como estudiante a París. Ingresa en el colegio de Santa Bárbara. Se licencia en Filosofía en la Sorbona y ejerce, desde 1530, como maestro en el colegio Beauvais.

## 1533

Ignacio de Loyola, que había llegado a París en 1528, convence a Javier para emprender una nueva vida dedicada a la predicación y basada en la humildad y la atención a los más necesitados.

## 1534

El 15 de agosto, Ignacio, Javier y otros compañeros hacen en Montmatre sus votos religiosos que sientan las bases de la Compañía de Jesús.

## 1536

Javier renuncia a la canonjía de la catedral de Pamplona y emprende, junto a sus compañeros, viaje a Italia, atravesando los Alpes.

## 1537

Javier llega a Venecia. Mientras espera para embarcar como peregrino a Tierra Santa, atiende a enfermos incurables. Ante la imposibilidad de navegar por la guerra con los turcos, peregrina a Roma y regresa a Venecia, donde es ordenado sacerdote, y en Vicenza celebra su primera misa.

## 1538

Predica ante universitarios y asiste a los necesitados en la ciudad de Bolonia. Se traslada a Roma, donde participa activamente en la conformación de la Compañía de Jesús, de la que será su primer Secretario.

## 1540

El Papa Pablo III accede a la petición del rey de Portugal de enviar misioneros jesuitas para que viajen a las Indias Orientales. La enfermedad del compañero Bobadilla cambia repentinamente los planes de Javier, que es designado para esta misión y parte de inmediato para Lisboa.

## 1541

Después de permanecer varios meses en Portugal, donde traba una profunda amistad con el rey Juan III, Javier embarca en Lisboa, el mismo día que cumple 35 años, para emprender el largo viaje hacia Oriente.

## 1542

Tras bordear el continente africano, haciendo escalas en Mozambique, Malindi y Socotra, el 6 de mayo llega a Goa, en India donde inicia su labor apostólica en Oriente. En octubre inicia su recorrido hacia el cabo Comorín.

## 1543

Javier recorre distintas ciudades y poblados de toda la península de la India. Alcanza la costa de la Pesquería.

## 1545

Javier llega hasta Madrás, donde se encuentra el sepulcro del apóstol Santo Tomás y posteriormente emprende viaje hacia Malaca, ciudad real de los malayos e importante puerto portugués.

## 1546-1547

Durante año y medio Javier viaja al archipiélago de las Molucas y recorre varios lugares de estas "islas de las especias" - Amboino, Ternate, islas del Moro- sorteando peligros y amenazas y posteriormente regresa a Malaca, donde permanece por seis meses.



### 1548

Javier regresa a India, visita Ceilán, permanece varios meses en Goa y planifica su viaje hasta Japón.

### 1549

El 15 de abril, Javier emprende en Goa el viaje que le llevará a Japón, tras realizar una escala de un mes en Malaca. El 15 de agosto desembarca en Kagoshima e inicia su recorrido por varias regiones de Japón.

### 1550-1551

Tras recorrer Hirado y Yamaguchi, Javier llega a la capital japonesa Miyako (Kyôto) para solicitar del emperador permiso para predicar. Ante la negativa a recibirle, Javier regresa a Yamaguchi donde es recibido por el daimyô Ôuchi Yoshitaka, quien le permite enseñar el cristianismo. En las últimas semanas de su estancia en Japón, Javier visita Bungo.

### 1552

Tras regresar a Malaca y posteriormente a India, Javier planifica su viaje a China, país que castiga con la muerte la entrada de extranjeros, pero que él valora enormemente pues considera que es la clave de la evangelización de Oriente. El 17 de abril, tras ser nombrado Provincial del Oriente de la Compañía de Jesús, parte para Malaca donde tiene un duro enfrentamiento con Alvaro de Ataide, capitán mayor, quien le impide que viaje a China como enviado del rey de Portugal. Privado de las garantías que Javier pensaba que le facilitarían su en-

trada en China, no abandona el proyecto y el 17 de julio parte de Malaca hacia el Sur de China. Tras atravesar el estrecho de Singapur, a finales de agosto llega a la isla de Sanción, donde espera tener la oportunidad de atravesar las puertas cerradas de China y llegar a Cantón. En esta espera, le sorprende la muerte, el 3 de diciembre de 1552.

Su cuerpo, enterrado inicialmente en la playa de Sanción, es trasladado en febrero de 1553 a Malaca, donde reposa cinco meses antes de ser llevado a Goa, en cuya iglesia del Bon Jesus es venerado desde entonces de igual manera por cristianos, hindúes y musulmanes.